

Granada

MAÑANA, DÍA INTERNACIONAL CONTRA EL RUIDO, MINUTO DE SILENCIO ENTRE LAS 14.15 Y LAS 14.16

Los granadinos hacen más ruido en sus casas que en los bares

martes, 28/04/2009 12:22

María Gracia López**Imprimir** **Enviar**

Las denuncias de ruidos en el hogar suponen más de la mitad de los expedientes tramitados en Granada durante 2008, la mayoría por fiestas nocturnas. Se incrementaron un **12% con respecto a 2007** y las multas oscilan alrededor de los **300 euros**.

Fiestas nocturnas, que se celebran en casa hasta altas horas de la madrugada, con música, gritos, risas... Y vecinos furiosos, no sin razón, que denuncian ante el Ayuntamiento de Granada su derecho a descansar. Estas son las causas de la mayoría de los expedientes tramitados por ruido en el ámbito doméstico, que a su vez suponen **alrededor de la mitad del total, 231 de los 433**. El resto correspondieron a cafés, bares y restaurantes, 'pubs', garajes y aparcamientos, reparaciones de vehículos, supermercados y aires acondicionados.

Son datos de 2008 dados a conocer hoy por la concejal de Medio Ambiente del consistorio granadino, Dolores de la Torre, que ha presentado un balance de actuaciones en materia de protección acústica y las actividades a celebrar con motivo del **Día Mundial contra el Ruido**.

Con respecto a 2007, estas denuncias por ruido en el hogar -que en menor cantidad se producen por un volumen de la televisión demasiado alta, gritos o animales domésticos- han aumentado, ya que **entonces se tramitaron 147 expedientes**, algo menos de la mitad también de los 366 en total que llegaron a las oficinas de Medio Ambiente. De la Torre interpretó el dato en que "el ciudadano cada vez se da más cuenta de que tiene un amparo en la administración, y que el Ayuntamiento vela por sus derechos en todos los niveles". Así, si antes se denunciaba más por el ruido de la calle, "ahora también lo hace" en el ámbito doméstico.

La concejal instó a reducir el ruido especialmente en el horario establecido: desde las **11 de la noche hasta las 7 de la mañana**, y recordó que las multas por organizar fiestas en casa y molestar a los vecinos oscilan alrededor de los 300 euros, al considerarse faltas leves.

Las graves se las llevan los establecimientos que, sin embargo, han visto reducido un 20% la cuantía de las sanciones: el **máximo ha pasado de los 60.001 euros a los 12.000**, con un mínima de 600 euros. También se puede decretar la suspensión de actividades, que en 2008 afectó a 78 locales.

Además, **este año se hará un control "exhaustivo"** de los establecimientos con licencia de música no sólo para los que excedan el nivel de decibelios permitido, sino para los que no tengan el sistema de control remoto, advirtió De la Torre. De hecho, el consistorio estima que alrededor de un 20% de los locales no tienen dicho sistema instalado.

La concejal de Medio Ambiente recordó que si producen ruidos molestos hay que llamar a la Policía Local o al **092, el Teléfono del Tuido**. Los agentes se presentan, toman nota de la dirección, envían el parte a Medio Ambiente, donde se abre el expediente y un plazo de alegaciones, y toman las medidas disciplinarias oportunas. En 2008, de las 460 denuncias interpuestas, se tramitaron las 433 ya reseñadas.

Un minuto de silencio

Mañana, miércoles 29 de abril se celebra el **Día Internacional de Concienciación sobre el Ruido**, que en su 14ª edición desde que lo instaurara la 'Liga para el Deficiente Auditivo' y bajo el lema '**Protejamos la audición, protejamos la salud**', se celebrará un **minuto de silencio a nivel mundial desde las 14.15 hasta las 14.16 horas**. De la Torre reconoció que será difícil parar el tráfico y muchas de las actividades que provocan ruido, pero sí instó a permanecer callados y dejar de hacer ruido con máquinas, etc., de forma que "podremos ser conscientes de lo que supone bajar unos cuantos decibelios en nuestra vida cotidiana".

El Día contra el Ruido llega a Granada de forma discreta: el **nivel de molestia es de un 26,6% en la provincia**, cifra que se reduce al **26% en la capital**, según el Instituto de Estadística de Andalucía, por lo que está **por debajo de la media andaluza**, ya que en Sevilla se alcanza el 38,9%, en Málaga el 35,4%, en Almería el 31,8% y en Cádiz el 30,7%, mientras que Huelva, con un 24,8%, Córdoba con un 24% y Jaén con un 23%, son las menos ruidosas.

Entre las recomendaciones que propone el Ayuntamiento para hacer menos ruido se encuentran no poner demasiado alta la música, no hablar a gritos, tocar instrumentos musicales en habitaciones aisladas, evitar llevar la mano a la bocina del coche cuando no es necesario, no acelerar el motor del vehículo, no utilizar herramientas ruidosas de noche o colocar lavadoras, lavavajillas y frigoríficos separados de las paredes divisorias de las viviendas. Por ejemplo, De la Torre destacó la medida de la Agenda 21 en los colegios de poner tacos en las sillas para no hacer ruido cuando se arrastran.

El Plan de Acción para mejorar la contaminación acústica en Granada, que se pretende esté elaborado en mayo, tiene entre sus actuaciones y entre todas las administraciones, la **reducción del tráfico, el cambio de asfalto, la llegada del Metro**.

El recurso contra el Mapa del Ruido, "penoso"

En este sentido, la concejal calificó de "penoso" el hecho de que la Asociación de Granada contra el Ruido interpusiera un recurso contra el Mapa de Ruido elaborado por la Universidad de Granada, después de que haya sido "alabado" por el Ministerio de Vivienda y obtenido el "visto bueno" de la Junta de Andalucía.

De la Torre aseguró que se trata de un trabajo de dos años, "el mejor de Andalucía y casi de España", ya que en el Congreso Nacional de Medio ambiente el mapa de Granada "se puso como ejemplo en varias conferencias".

Criticó que por el hecho de que los datos obtenidos "no son tan negativos como ellos esperaban", lo hayan denunciado y "lo más grave, acusen a unos investigadores de falsedad cuando tienen un gran prestigio".

"Tienen derecho a denunciar, pero me da pena", insistió, "porque lo que hacen es ralentizar el plan de Acción y la aplicación del mapa".

Enviar esta noticia a ...     

Imprimir **Enviar**

Valore este artículo

★★★★★ / 1 votos | 

Comentarios (1)

José Antonio Marín Vargas | martes, 28/04/2009 17:34



Dolores de la Torre, hoy en rueda de prensa  Ampliar

